
打完同长春亚泰的比赛后，海港
队中的三名国脚就将暂时离开球队，
投入到中国男足备战世预赛40强赛的
队伍当中。颜骏凌、李昂、王遷超都将
缺席中超第一阶段第五轮与大连人的
比赛。

众所周知，2022年世界杯预选赛
亚洲区40强赛比赛即将于6月开打，
中国队将在苏州迎来小组最后四轮比
赛。晋级12强赛是国足眼下的第一目
标，为此经国足教练组和足协研究决
定，将原定的集结时间提前一周。过去
几天，中国足协就此事征求了中超各
俱乐部意见，得到了相对积极的配合。
除了广州队与北京国安因国脚数量较
多而推迟各自的第五轮中超比赛外，

其他球队都将在各自国脚缺席的情况
下，按照原定赛程踢完第五轮比赛，这
其中自然包括了上海海港。赛季初的
出征仪式上，海港俱乐部董事长张敏
曾提及“国字号球队的目标和任务，要
高于海港俱乐部的赛季目标”。由此，
当国足方面有需要时，海港自然予以
积极配合的态度。
当然，对海港队来说，三名国脚离

队带来的实力受损也是显而易见的。
前四轮联赛中，颜骏凌、李昂、王遷超
均是队内绝对主力，不仅全都首发出
场，更是没有一次中途被替换下场的
经历。从作用上来说，颜骏凌回归后状
态相当稳定，在对阵国安、申花的比赛
中都曾献出不止一次神扑；李昂也展

现了自己强大且稳定的防守能力。至
于王遷超，则是主教练莱科手下边翼
卫的首选。“我认为王遷超还没有处于
他个人的最佳水平，他之前也缺席了
球队部分冬训，不过我相信以他的能
力和特点，接下去肯定会更多地帮助
到球队的，希望国脚们回来后继续有
好的表现。”莱科说。
根据赛程，海港队将在第五轮中

迎战大连人，缺少三名国脚的海港，必
须开始考虑起替换人选，门将位置上
如果起用陈威，倒是解决了U23首发
球员的选择问题。至于李昂和王遷超，
海港队里也有于海、于睿、李申圆、陈
彬彬、聂孟等人可考虑，具体如何取
舍，还要看未来几天的训练情况。
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阿瑙伤退 进攻哑火

难题“莱”了！
0比0?平长春亚泰，海港迎来连续第二场平局，与此同时，

这也是海港新赛季以来第一场没能收获进球的比赛。前三轮过

后，他们曾是中超唯一进球上双的球队，不过昨晚随着阿瑙的

伤退，球队缺乏足够进攻后手的问题也暴露出来。 下一轮面对

大连人，海港将缺少三名国脚助阵，莱科势必对阵容进行不小

改动。 本版撰稿 首席记者 刘闻超

不走运的是，莱科赛前的“预料”
成真了。与长春亚泰一战的上半场，海
港队全然没有之前对阵国安和申花时
的精神状态，即便是队长奥斯卡，也出
现了几次主动失误，亚泰也正是利用
海港的不在状态，创造出几次反击机
会，其中魏震就因为一次战术犯规吃
到黄牌。
是疲惫？肯定有，但也不尽然。但

心理层面一定没有处于最佳。“这是一
场困难的比赛，尤其是心理和精神层
面，我们之前结束了两场重要的比赛，
并且结果还不错。在这样两场比赛后，
我们在上半场进入状态显得有些慢
热，直到下半场才有所改观，但场上创
造了不少机会。”莱科说。不光精神层
面，身体层面来说，球员们也并非处于

最佳，与申花一战后，阿瑙虽然具备了
比赛条件，但是他的肌肉情况明显不
在最佳，昨晚一战进行到第60分钟，奥
地利人就被李圣龙替换下场。

除阿瑙外，另有几名主力球员也
进行了相应的调整，这一点从几堂训
练课有所回落的跑动距离中就能看
出，当然，这也是赛季中的正常现象：
“可能我们配得上一场胜利，但在足
球领域中，优势没能转化为胜势的情
况也会发生，这是顶级俱乐部需要去
学习的。”

在前一天的比赛中，被认为板凳
深度强于海港的申花，更是直到最后
一刻才利用任意球绝平河北队，从这
点上来看，上海德比不光比分是平
局，对双方的消耗各自都不小。

爆冷源于“大赛后遗症”

第59分钟，阿瑙又一次面露难色地
摸着自己的大腿后侧肌肉躺倒在地。显
然，奥地利人又出现了伤病情况，在医
务组负责人埃杜进场查看后，莱科随即
用李圣龙换下阿瑙。继上一轮德比战第
70分钟被替换下场之后，阿瑙昨晚又一
次没能战斗到最后一刻。
自加盟海港以来，阿瑙倒是没有

经历过什么严重伤病，不过他的大腿
肌肉以及腹股沟似乎总是会出现一些
小状况。上轮对阵申花时，状态出色的
阿瑙虽然没能进球，但却给了对手极
大压力，某种程度上来说，他下场后才
给了申花喘息的机会。昨晚面对亚泰，
阿瑙也曾有过绝佳的得分机会，可惜
门前的补射没能把握住。在首轮上演
帽子戏法后，阿瑙再无斩获，心情自然
不会好到哪里去。

与亚泰一战赛前，当有人问及身
体状况时，阿瑙信心十足地表示已经
“达到百分之百”。可比赛表现证明，
阿瑙的体能状态和竞技状态都不在
最佳，甚至在同亚泰中卫奥克雷的身
体对抗中也不占上风。第59分钟，阿
瑙在禁区内完成一次伸脚动作后，表
情痛苦地躺倒在地，慢镜头显示，他
似乎是出现了大腿后侧肌肉拉伤的
情况。此后海港队医埃杜对他做了简
单的询问，埃杜先是对场边竖起了大
拇指示意阿瑙问题不算严重，不过随
后埃杜还是做出了换人手势，显然仅
就昨晚一战而言，阿瑙是无法坚持
了。
被替换下场后的阿瑙，不时摸着

自己的右腿，下一轮要赶上与大连人
的比赛，或许并不容易。“阿瑙是因为
伤病才下场，具体情况我们还要再看
一看。”莱科说。无论如何，海港需要做
好队中7号缺席的准备了。

三国脚连夜返沪备战国足集训

阿瑙下场后，莱科先后换上两名
前锋，分别是李圣龙和刘祝润。前者在
几次门前抢点过程中展示了自己的特
点，可惜运气不佳；后者获得了10分钟
出场时间，不过没能获得起脚机会。谁
来成为球队新的火力点？这的确是个
问题。
四轮过后，海港队的首发阵容一

成不变，莱科坦言，在赢球的时候这样
做是出于信任球员。不过从另一个角
度来看，这样一套首发至少在进攻端
上，使得可供选择的后手也变得比较
有限。李圣龙、陈彬彬是莱科最常用的
调整，昨晚一战由于上海U20全运队
提前完成出线任务，莱科又多了一个
选择，那就是刘祝润。可是从效果来
看，除了李圣龙比赛经验较为丰富外，
其他两名小将要想直接扛起进攻大旗
还略早一些。
“全队很团结，很认真地完成了比

赛。对手外援反击很快，我们赛前也做

了重点研究，大家一起防守没有丢球，
但是很遗憾我们自己那么多机会没把
握住，回去要好好总结一下。”李昂说。
后手少，这一点在上轮同申花的德比
战中就曾体现出来。崔康熙的球队能
够在比分落后时接连换上巴索戈、于
汉超、杨旭等人，从球员类型到技战术
打法统统换了个遍，但海港一边显然
无法做到。除了李圣龙和刘祝润外，海
港昨晚替补席上的攻击手只剩下陈彬
彬和陈纯新，倒是后腰位置上有蔡慧
康、杨世元、张一，当然他们同样没能
获得什么机会。
阿瑙的伤退，在一定程度上给莱

科以及海港提了个“醒”，主力中锋不
在的情况下，洛佩斯的发挥又不够稳
定，只靠奥斯卡和穆伊两名中场去进
球肯定不够。考虑到今年夏天阿瑙还
有欧洲杯任务，要想在之后赛季中争
取好成绩，海港或许得先争取丰富一
下自己的“武器库”了。

应变后手有点少
武器库需要扩充了

连续两场提前下场，阿瑙有点“脆”


